

EL PALLARÉS

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

AÑO II.

Número suelto 5 cénts.

LÉRIDA, LUNES 7 de SEPTIEMBRE de 1896.

Número suelto 5 cénts.

NÚM. 512

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un mes, 1 peseta 50 céntimos.—Tres meses, 3 pesetas 50 céntimos en España pagando en la Administración, girando ésta 4 pesetas trimestre.
Tres meses, 3 ptas.—Seis meses, 15 id.—Un año, 25 id. en Ultramar y Extranjero
Pago anticipado en metálico sellos ó libranzas.

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN: MAYOR, 42, PRAL.

Administración: Sres. SOL Y BENET, Mayor, 19.
Los originales deben dirigirse con sobre al director.
Todo lo referente á suscripciones y anuncios, á los Sres. Sol y Benet, Imprenta y Librería, Mayor, 19.

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

Los suscriptores. . . 5 céntimos por línea en la 4.ª plana y 30 céntimos en la 1.ª
Los no suscriptores. . . 10 30
Los comunicados á precios convencionales.—Esquelas de defunción ordinarias 5 ptas., de mayor tamaño de 10 á 50.—Contratos especiales para los anunciantes

Notas de la prensa

El Imparcial dice que la sesión de anteayer ha producido un efecto intenso grave en la opinión.

Los conservadores—dice—echaron á los republicanos de los comicios y hoy completan su obra haciendo que salgan los carlistas de las Cortes con la aureola de la popularidad.

Los conservadores—termina diciendo—no se suicidan pero hieren de muerte muchas cosas que debieran defender.

El Liberal aconseja al Gobierno que proceda con energía en la cuestión de Filipinas, convencido de que si así lo hace la rebelión quedará ahogada sin tardanza.

Cree el colega que procediendo con rigor, fusilando y deportando á los enemigos de la integridad nacional, y con un vigoroso esfuerzo de nuestros soldados, la obra de la insurrección quedará deshecha dentro de breve tiempo.

En apoyo de su aserto cita *El Liberal* varios ejemplos de Inglaterra Alemania y Holanda cuando se han visto obligadas á someter á los súbditos de sus colonias por los medios más enérgicos.

El Nacional insiste en que la retirada de los carlistas del Parlamento no tiene importancia alguna.

Añade que se extraña que la opinión permanezca sorda á los clamores de la prensa cuando periodicos como *El Imparcial* emprenden á sabiendas campañas improcedentes, que cual sucede ahora con la cuestión de los ferrocarriles concluyen porque todo el mundo da la razón al Gobierno.

El Globo dice que los horizontes aparecen cerrados y que es llegada la hora de que el poder público procure disipar tales nebruras.

El Gobierno—añade el colega—está obligado á ejercer sus deberes sin descanso y sin contar con ideas estrañas sino con ideas propias.

De lo contrario, no puede seguir ostentando la representación y la confianza de la corona.

El Herald se expresa en estos términos:

La sesión de anteayer abre un abismo profundo entre los partidos de gobierno y los elementos más sanos y poderosos de la opinión. Si lo que aquéllos perseguían era el verse solos, sin nadie que perturbe las cordiales relaciones que entre sí guardan, ni les dificulte el acceso al poder, ni les amargue los festines de la nómina, ni fiscalice y reprenda el uso que hacen del imperio, ya lo han conseguido. Despoblados desde un principio de las actuales Cortes los bancos de la minoría republicana, desde anteayer están desiertos también los de la minoría carlista, representación de grandes fuerzas sociales á quienes fuera insensato desfiar en nuestra dinámica nacional. Conservadores y liberales pueden entregarse á la liquidación de España sin testigos inoportunos. Suyo es ya todo. Aprovechen el tiempo, que acaso no lo tendrán tan largo como la esperanza.

El Siglo Futuro, órgano en la prensa del Sr. Nocedal, desmiente las noticias que han circulado sobre la fusión de los integristas con los carlistas.

El Sr. Nocedal hablará mañana en el Circulo integrista.

Ha quedado aplazada hasta el lunes la publicación del Manifiesto carlista.

Dice *La Voz de Guipúzcoa* que no es un secreto para nadie que los carlistas están muy cerca de echarse al campo y que el retraimiento acordado es el paso para ello.

Las noticias de Filipinas son más graves.

En vista de las últimas noticias recibidas, el Gobierno ha resuelto enviar más refuerzos, aunque no los pide el general Blanco.

Irá bastante caballería.

En una conferencia de los señores Cánovas y Beranger se acordó la inmediata organización de un nuevo batallón de infantería de Marina.

Envíanse además cinco escuadrones desmontados.

El general Blanco tendrá allí preparados caballos y monturas.

Elecciones

De los datos que hemos podido recoger á última hora en el Gobierno Civil, el resultado de las que para diputados provinciales se celebraron ayer, es el siguiente:

Distrito de Balaguer

Ministeriales

D. Mariano Clua, 2661 votos.
D. Francisco Corberó, 2413 id.
Sr. Barón de Casa Fleix, 1720 id.

Oposición

D. José Sol y Torrents, 1635 votos.
D. Ramón Mestre Safont, 173 id.
D. José Graells, 404 id.

Distrito de Cervera

Ministeriales

D. Enrique de Cárcer, 2465 votos.
D. Buenaventura Foix, 2.222 id.
D. Antonio Xuclá, fusión 2401 id.

Oposición

D. Ramon Riu Vendrell, R. 1441 id.
D. Antonio de Nuix, Carlista, 1921 id.

Distrito de Seo de Urgel Sort

Ministeriales.

D. José Tarragona, 919 id.
D. José O. Combelles, 448 id.
D. Pedro Esteve, 907 id.

Oposición

D. Joaquín Sostres, 299 id.
D. Mariano de Gomar, 379 id.

Como es de suponer estos datos son incompletos y habrán de sufrir variaciones notables.

Noticias

—Desde primeras horas de la mañana presentaba ayer nuestra ciudad animación y movimiento desusados. Los preparativos de marcha en las tropas y los de despedida del vecindario daban aspecto bullicioso especial á calles y plazas.

En el cuartel de la Panera á las ocho hallábase ya formadas las Compañías expedicionarias; el señor General pasaba revista, dirigiendo con tal motivo sentidas frases á los soldados y á los señores Oficiales, á quienes dijo que esperaba que atenderían á aquellos cual si de hijos propios se tratara.

Al terminar su alocución el señor Muñoz Maldonado abrazó al Capitán de la Compañía 7.ª y al cabo de la 8.ª, por mandarla su hijo el teniente don Federico Muñoz.

Durante la revista, en la plaza de los Cuarteles ejecutó algunas piezas musicales la banda del Regimiento.

Después se dirigieron las tropas á la Catedral, en la que ocuparon la nave central y los Sres. Jefes y Ofi-

ciales el Presbítero. También ocuparon puestos de preferencia las Autoridades y Corporaciones de la ciudad. El Ilmo. Sr. Obispo ofició de Pontifical; oyéndose el órgano durante el Santo sacrificio; en el Altar habíase colocado la Imagen de Ntra. Sra. del Carmen. Después de la misa y bendición de escapularios y medallas, el Prelado subió al púlpito y dirigió la palabra á los expedicionarios; al bajar impuso á los soldados y Oficiales, ayudado por algunos Sres. Canónigos, las medallas y escapularios, terminando el acto con la Bendición Papal.

En la Catedral había una concurrencia inusitada, extraordinaria, como solo se vea en los días de las mayores solemnidades. Al salir las tropas, ostentando sobre su pecho los escapularios, eran admirados en las calles por un gentío inmenso.

A las seis de la tarde, en el claustro de la Catedral antigua, se reunió á las tropas un rancho extraordinario por cuenta del Ayuntamiento, sirviéndoseles también vino, pasteles y cajetillas. Presenciaron aquel acto los concejales Sres. Padró y Poblet, el Sr. Coronel y demás Sres. Jefes y Oficiales del Regimiento. Las tropas mostrábase regocijadas y animadísimas, ofreciendo un cuadro por demás pintoresco el grupo que formaban las compañías durante la comida y al terminar esta.

Desde el Castillo se trasladaron los expedicionarios al cuartel de la Panera, formando en la plaza frontera á aquel. Encontrábase ya en aquel punto el Presidente de la Diputación, Sr. Abadal, el Vice-presidente de la Comisión permanente, Sr. Sol, el diputado Sr. Jené y el Secretario Sr. Nadal, así como también los señores Montardit, Danfó, Castellá, Sabaté y redactores de los diarios locales, de la Comisión del Comercio y Prensa.

Procedióse al reparto del metálico, en la forma que ya anunciamos á nuestros lectores. También se repartieron medallas, donativo de algunas señoras. En el cuarto de Banderas se obsequió á los Sres. Oficiales con dulces, licores y habanos.

Poco después comenzaron los preparativos para dirigirse á la Estación.

La despedida

A las ocho y cuarto subió á la plaza de la Panera la Comisión del Comercio y Prensa, precedida del coro *La Violeta* y de la Banda Popular; la Comisión llevaba una bandera española.

Al encontrarse con las tropas produjo una franca explosión de entusiasmo, por parte de soldados y pueblo. A los pocos minutos se ponía en marcha la fuerza; colocados el coro y la Banda á la cabeza, acompañados por hombres con hachas, siguiendo la Comisión, banda del Regimiento, Sres. Coronel, Jefes y Oficiales, y las compañías expedicionarias. Formaban estas 384 individuos, nueve cabos y cinco sargentos. Mandaba la fuerza el Capitán don Tomás Medrano, que llevaba á sus órdenes á los 2.ª tenientes, D. Julio Benítez Benítez, D. Federico Muñoz Gui y D. Enrique Muñoz Gui, de la escala activa, y D. Antonio Rodríguez Martínez, don Francisco González Vázquez, don Fernando Díaz Fernández, don Juan Bori Reig, don Rafael Moyano Lara, de la escala de reserva.

En las calles del tránsito apiñábase la multitud, ávida de saludar á los expedicionarios, que fueron vitoreados y aclamados incesantemente. Al pasar por frente al Palacio del señor Obispo, y ver á éste en el balcón, se le dieron algunos vivas.

No relatamos el desfile detalle por detalle; á cada paso los hubo, reveladores de un entusiasmo vivísimo.

Muchos balcones ostentaban colgaduras y en algunos había iluminaciones.

A la entrada de Fernando, en el arco monumental levantado, se leían las siguientes inscripciones: «Al Regimiento de Aragón».—«Lérida á las tropas expedicionarias!»—«¡Viva el Ejército! ¡Viva Cuba española!»

Al atravesar el arco las tropas; resonaron aplausos estrépitosos, prorumpiendo la multitud en aclamaciones ensordecedoras.

Al llegar á la Estación fué un pro-

blema penetrar en los andenes, ocupados ya por una muchedumbre inmensa. A duras penas conseguimos atravesar el andén; la banda popular coros y Comisión colocáronse al final de este. En él estaba ya también el coro *La Paloma* con su estandarte.

El tren militar n.º 3253, se componía de un vagón de primera, nueve de tercera y dos furgones: estaba colocado en la segunda vía, con lo cual se dejó mayor espacio para los manifestantes.

Mientras se procedía al embarque los coros cantaron patrióticos himnos y desde luego el de la marcha de Cádiz con letra del Sr. Morera, que provocó grandes aplausos.

Aprovechando aquel espacio de tiempo los oficiales expedicionarios eran obsequiados en el Restaurant con un espléndido lunch por los señores Jefes de Cuerpo y Oficiales de la guarnición, que no habían podido asociarse á anteriores manifestaciones por causas que nos duele tener que callar prudentemente. Como se presentara, al comenzar el lunch, el Sr. Obispo, le fué ofrecida la presidencia de la Mesa, que ocupó con el Sr. Gobernador Civil Sr. General y Sr. Alcalde, presentes al acto é invitados á su vez por los deferentes militares. Al desatarse el *Champagne* el Sr. Muñoz Maldonado dió el despido á los expedicionarios con la frase de «hasta luego»; el señor Pérez Dalmau, Coronel de esta Zona, pronunció un breve, sentido y patriótico brindis que arrancó nutridos aplausos. También hablaron el Sr. Teniente Coronel de Caballería, el Sr. Teniente Coronel del 2.º batallón de Aragón y el Capitán Sr. Medrano que dió las gracias en nombre de sus compañeros.

Poco después se daba á orden de salida. Atravesando por entre una compacta masa de gente pudieron los Sres. Oficiales llegar hasta el andén segundo, acompañados de las Autoridades á que antes nos hemos referido y de los Sres. Presidente de la Diputación, Vice-Presidente de la Comisión provincial, Diputados, señor Presidente de la Audiencia señor Deán, Sres. Administrador é Interventor de Hacienda y otras muchas y muy respetables personalidades que no recordamos bien.

Momentos antes de partir el tren, el Sr. Obispo, de vagón en vagón pasó á saludar y despedir á todos los soldados, por quienes fué aclamado. Los apretones de mano, los saludos de afecto, las expresiones del deseo unánime de un feliz viaje y un glorioso y próximo retorno, tuvieron las mil demostraciones propias del caso; presenciábase escenas tiernísimas y conmovedoras, pues muchos de los expedicionarios tenían á sus familias en la Estación, y entre ellos el Sr. General que despidió á sus dos hijos don Federico y don Enrique.

Al arrancar el tren produjo emoción intensa en todos. Las músicas ejecutaron la marcha de Cádiz; todos los labios prorrumpieron en vivas y aclamaciones. Desde el tren saludaban los expedicionarios, y en tanto, los que allí quedábamos, agitando sombreros y pañuelos, dábamos el último adiós á los bravos militares que van á defender la honra y la integridad de nuestra patria.

La Comisión del Comercio, con previsión digna de elogio, habíase colocado á la salida de agujas y encendió al paso del convoy bengalas que con sus esplendores venían á ser brillante apoteosis de aquella manifestación grandiosa, imponente, hermosísima, digna de este pueblo que tanto quiere al Ejército.

—El Capitán de la 8.ª Compañía don Adolfo Arias, no pudo emprender el viaje por hallarse enfermo.

—En el tren iban 50 soldados armados.

—Ayer tarde fueron obsequiados por el dueño del Café del Universo con café, cigarrillos y licores los señores Oficiales expedicionarios.

—A las fuerzas expedicionarias las acompañaron hasta Barcelona, el Sr. Coronel del Regimiento, el Sr. Alcalde, el Sr. Ayudante del general, el Capitán Ayudante del Regimiento y el Farmacéutico 2.º Sr. Abadal.

—La Diputación provincial de Barcelona, encargó por telégrafo al se-

ñor coronel de Aragón que distribuyera dos reales á cada soldado, tres á cada cabo y una peseta á los sargentos.

—En Barcelona las tropas pasarán en el Cuartel de Jaime I y después de servirse un rancho á los soldados y un lunch á la oficialidad, pasarán é embarcarse en el trasatlántico *Gran Antilla*.

¡Feliz viaje, y que Dios les acompañe en él y en la campaña!

—En gardeny ha sido encontrada una oveja *descarriada*. Se entregará á quien acredite ser su dueño.

—Hoy pasará la visita semestral de Cárcel a la sala de la Audiencia de esta provincia, acompañada de los Sres. Abogados y Procuradores de los respectivos colegios.

—Esta noche á las ocho llegará de Zaragoza un tren militar especial que conduce tropas á Barcelona, para embarcar con destino á Cuba.

—Con motivo de la manifestación patriótica, anoche hubo de suspenderse la función de los Campos.

—Los excedentes de cupo incorporados al Regimiento de Aragón, comenzarán hoy el ejercicio en el Campo de Marte.

—Ayer salieron bastantes familias de esta ciudad para la fiesta Mayor de las Borjas.

—En la estación central de Barcelona quedaron detenidos dos telegramas uno de Moilerusa, elegido á Rico y otro de Pons á José Moral.

—Ayer se dejó sentir el calor recordando que no ha terminado el verano.

Servicio Telegráfico

PARTICULAR DE «EL PALLARÉS»

MADRID

6, 10'30 n.—núm. 801

Han conferenciado los Sres. Cánovas, Azcárraga y Beranger ratificando el envío á Filipinas de 3000 hombres. La fecha se fijará de pués que conferencien el general Beranger y delegado de la Trasatlántica. Las elecciones tranquilas en Madrid y provincias.—A.

6, 11'15 n.—823

En la Asociación integrista ha pronunciado un discurso el Sr. Nocedal dicen que los políticos á sueldo de las compañías han realizado una iniquidad votando la ley de ferro-carriles. Se busca ha dicho la union del integrista para que desapareza las masas integristas, y carlistas la desean pero ni los integristas sacrifican sus principios ni los carlistas sus compromisos por tanto la union es imposible.—A.

7, 1'20 m.—Núm. 835.

OFICIAL.—Dicen de Cuba que en los últimos encuentros matamos cuatro y herimos varios insurrectos presentándose ocho. Por nuestra parte tuvimos un muerto y 9 heridos.

Llegó el vapor Colon sin novedad.

7, 2'30 n.—núm. 852

OFICIAL.—En Manila se han descubierto nuevas ramificaciones de la conspiración que resulta bastísima. Se han realizado nuevas prisiones y se activa el procedimiento militar.

La Insurrección queda localizada á la provincia de Cabita y algunos pueblos de Nueva Ecija en el resto tranquilidad. Se presentará indulto grupos numerosos. Llegaron 4000 soldados procedentes de los pueblos de Nueva-Ecija.—A.

IMPRENTA DE SOL Y BENET

Mayor 19, Biondel, 9 y 10

LÉRIDA

SECCION DE ANUNCIOS

NOVÍSIMO PRONTUARIO

DE LA

Contribución Industrial y de Comercio

— por —

FREIXA Y FALCATO

Esta obra interesantísima, contiene, además del Reglamento, tarifas y modelos de 28 de Mayo último, *rectificados con arreglo al texto oficial*, y anotados convenientemente, una extensa sección de formularios, notas y cuantas disposiciones pueden ser de interés en el ramo.

Forma un volumen de más de 200 páginas, en 8.º mayor.

Véndese á 2 pesetas ejemplar en la Librería de **SOL Y BENET**

MAYOR, 19.—LÉRIDA

CONFERENCIAS ENOLÓGICAS

TRATADO

DE

ELABORACION DE VINOS

DE TODAS CLASES

Y fabricación de vinagres, alcoholes, aguardientes, licores, sidra y vinos de otras frutas

OBRA ESCRITA POR

D. VICTOR C. MANSO DE ZUÑIGA Y EDRIE

Ingeniero Agrónomo, Ex-Director de la Estación Enológica y Granja Central y Director de la Estación Enológica de Haro y

DON MARIANO DIAZ Y ALONSO

Ingeniero Agrónomo, Ex-Director de la Estación Enológica de Haro

Se vende en la Librería de SOL Y BENET, Mayor, 19.—Lérida

GRAN FABRICA DE CHOCOLATES MOVIDA Á VAPOR

— DE —

JOSÉ ERQUICIA

SAN SEBASTIAN

Premiados con medallas de oro y plata en la Exposición Universal de Burdeos de 1895. Fabricación y clases las mas esmeradas hasta el día y ventas exclusivamente al por mayor, á los comercios de Ultramarinos. La calidad de mis chocolates la juzgará el público con probarlos por primera vez, pues pueden competir con ventaja sobre las más antiguas y acreditadas marcas de España. Para pedidos dirigirse directamente á la fábrica.

¡PROBADLOS Y OS CONVENCEREIS!

5.000 PESETAS CONTRA 1.000

apuesta el autor del

SANDALO SOL á que ningún otro farmacéutico sabe preparar cápsulas de Sandalo y de todas clases en tan buenas condiciones. Las capsulas-perlas de Sandalo Sol contienen 25 centigramos cada una de esencia pura de sandalo con **SALOL** y Menta, el mejor remedio para la curacion rapida de los flujos de las vías urinarias.—Frasco, 2 pesetas 50 céntimos.

INYECCION SOL Higiénica, curativa.—Eficaz en los flujos rebeldes y muy útil á las irritaciones ó inflamaciones de la ureta y de la vagina.—Frascos 2 pesetas: Barcelona, farmacia de Sol, Corribia, 2, esquina plaza Nueva.—Amargós, plaba de Santa Ana, 9.—Pau y Viaplana, Viedrria, 15.—San Juan de Dios, Prover, 236.—Teixidó, Manso, 62.—Vidal y Vinardell, Gignas, 32, y principales.

EL PALLARESA

Anuncios y reclamos á precios convencionales

¡La Salud de los Niños!

Se logra haciendo uso de las **PASTILLAS VERMÍFUGAS DE SOLÉ**, que son el remedio más eficaz para la destrucción y expulsión de toda clase de lombrices intestinales (cuchs) que tantos trastornos ocasionan en sus débiles naturalezas.

PRECIO: 0'75 PTAS. CAJA

Véndense al por mayor

LÉRIDA.—Farmacia de D. Agustín Maluquer, S. Antonio 13.

TREMP.—Farmacia del autor, Soldevila 13.

Al por menor

Galaguer; Aran.—Cervera; Civit.—Lérida; Maluquer, Trueta, Carnicer, Navarro.—Pons; Aleu.—Seo de Urgel; Cosp.—Sort; Cervós.—Tárrega; Font.—Isona; Fornés.—Artesa de Segre; Munsó; y en Tremp, Farmacia de D. Enrique Solé, Sucesor de Palou, Calle de Soldevila, n.º 13.

PIDANSE PROSPECTOS

Papel superior para cigarrillos

BLANCO Y PECTORAL LEGITIMO

MARCA

LA MARIPOSA

La más acreditada y de mayor consumo

Unicos depositarios en Lérida, Sres. SOL y BENET, Mayor, 19

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SANDALO PIZA

MIL PESETAS

al que presente *Cápsulas de Sandalo* mejores que las del Dr. Piza de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona de 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Diez y siete años de éxito. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. Piza, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.



TALLERES DE MAQUINARIA

— DE —

JOSÉ SAFONTS

Especialidad en máquinas para molinos harineros.—Prensas hidráulicas y de tornillos.—Turbinas sistema Fontaine perfeccionadas; su efecto útil, el 85 por 100, garantizadas por un año, su buena marcha y solidez.

Paseo de Fernando, 30. — LÉRIDA